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Abstract (en)
[origin: WO9106608A1] Disclosed are aqueous inks containing a water-dissipatable polyester that have improved properties such as blocking
resistance. The polyesters of the inks contain 12 to 25 mole % (based on the total of all acid and hydroxyl equivalents being equal to 200 mole %) of
at least one difunctional ester-forming sulfomonomer. The glycol portion of the polyester is an aliphatic, alicyclic, or aralkyl glycol.

Abstract (fr)
Les encres aqueuses décrites, qui contiennent un polyester hydrosoluble, se caractérisent par des propriétés améliorées, telles qu'une meilleure
résistance a I'adhérence de contact. Les polyesters contenus dans ces encres renferment au moins 1 sulfomonomere formant ester difonctionnel
selon un pourcentage molaire compris entre 12 et 25 (ce pourcentage étant calculé sur le total de tous les équivalents acide et hydroxyle égal a un
pourcentage molaire de 200). La partie glycol du polyester est un glycol aliphatique, alicyclique, ou aralkyle.
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